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Дорогие наши читатели! Спасибо за то, что почти 10 лет (кто-то, ко-
нечно, меньше) читаете нас. Я поздравляю всех своих юных журналистов, 
нашего высокопрофессионального верстальщика Марину Верхозину, и вас, 
любимые читатели, с заслуженным 2-м местом в краевом конкурсе школь-
ной прессы в номинации «Лучшая детская газета»! Нашему Диме Поколенко 
вручили сертификат Участника в номинации «Лучшая публикация», а  мне 
- Спецдиплом «Лучшая практика 2022». Отдельное спасибо нашему дирек-
тору Антону Владимировичу Петрову и заместителю директора Елизаве-
те Игоревне Поколенко за то, что верили в нас и поддерживали! 

Ваша Надежда

Сегодня в номере:
ПЕРВЫЕ ПОСИДЕЛКИ .... 1-3 с.
ТАЛАНТЫ ДЕСЯТОЧКИ ....4-9 с.

Педагоги
Библиотека
Учащиеся

СТРАНИЧКА 
ВНЕШТАТНИКА .................10 с. 
ЗАЩИТА ПРОЕКТОВ......... 11 с.
КРОССВОРД 
ОТ ИМЕНИННИКА ............12 с. 
СЛАДКИЙ БОНУС..............12 с.
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Дима Поколенко: Настя, здоро-
во получилось! За сколько ты 
овладела барабанами, и сколько 
инструментов ты освоила всего?
Настя: Барабаны я освоила за пер-
вое пробное занятие, словно всю 
жизнь на них играла. А если в 
целом, то я играю на гита-
ре, укулеле, электроги-
таре, на клавишных, 
и на барабанах 
теперь тоже.

Рухшона: 
Настя, 
а почему 
ты выбрала 
именно бара-
баны?
Настя: Интересный 
вопрос. Мы гуляли с 
друзьями, решили пойти 
на Плазу, а там как раз был 
концерт «Не школы бараба-
нов». Барабанщик (как позже 
выяснилось, его зовут Андрей) так 
виртуозно играл на барабанной 
установке, что я не могла сдержать 
эмоций! Наверное, мой восторг 
заметили. Ко мне подошли девочки 
с вопросом, хочу ли я вступить в их 
«барабандитскую семью» (именно 
так), и я с радостью согласилась.

Викентий: Настя, а какой у тебя 
любимый музыкальный жанр?
Настя: Скорее Heavy Metal. Такие 
как Twisted Sister, AС/DC, KISS, 
Asking Alexandria, и многие другие 

рок-группы.

Ульяна Лазаренко: Ты так 
сейчас жестко отбивала. 

А ты ломала барабан-
ные палочки?

Настя: Даа… 
Было дело.

Нелли: 
Настя, ну 

как ты всё 
успеваешь?

Настя: На самом 
деле, творчество у 

меня на первом плане, 
на втором учёба (про-

стите, дорогие учителя!) и 
прочие обязанности. У меня 

младший братишка, его надо с 
утра отвести в садик. И родителям 
помочь по дому тоже надо. Поэто-
му я бы не сказала, что всё успеваю.
Ребята, спасибо за вопросы, мне 
было очень интересно на них от-
ветить. Всё-таки сегодня суббота, 
можно и отдохнуть!

Дружная команда 
журналистов Десяточки

ОТ РЕДАКТОРА: Наше первое сентябрьское 
занятие в кружке «Юный журналист» всегда 
долгожданное и насыщенное. Мы делимся 
впечатлениями о прошедших каникулах, пьём чай 
и не можем наговориться. Целых 4 материала 
получилось после наших первых посиделок. Первое 
интервью вышло спонтанно, когда Настя 
Гришечко сообщила, что она летом начала 
посещать занятия «Не школы барабанов», и 
у неё с собой пэд (круглое деревянное изделие, 
на котором приклеен кусок резины – это для 
начинающих барабанщиков замена ударной 
установки – прим. редактора) и палочки. Нашла 
в колонке «Районы, кварталы» группы «Звери», 
и началась феерия! Мы пели, она барабанила. 
Некоторые барабанили в такт по столу, так это 
было увлекательно! После такой импровизации 
Настю буквально засыпали вопросами.

Наша команда талантливых 
девушек “School Team” стала 
победителем финала проекта 
«Энергия улиц»! Десяточка 

гордится вами!
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Дима: Да, летом мы с родите-
лями, сестрёнкой Викой и дво-
юродным братом Александром 
ездили в Козельский район, где 
побывали на частной сыро-
варне «Иван да Марья». Когда 
я увидел Ивана Казимира, я 
представился и сразу попросил 
об интервью. Он удивился, но 
сказал:
Казимир: Ну, давайте попро-
буем, Дима!
Дима: Вы работаете в этой 
сыроварне?
Казимир: Да, это так.

Дима: А кто Вы по профессии?
Казимир: В настоящее время 
я технолог, а в прошлом был 
инженером-физиком.
Дима: Понятно. Скажите, а 
сколько же у вас сортов сыра?
Казимир: Более 30 видов 
сыров высокого качества: и 
твёрдые, и полутвёрдые, и 
мягкие, и даже детские (так 
мы называем сыры из молока 
молодых коров и коз). 
Дима: А как это всё здесь 
происходит?
Казимир: Это очень долгий 

процесс: надо принять молоко, 
отпастеризовать, сквасить, 
нарезать сырный сгусток, 
сформировать головки, подать 
в пресс, и потом уже сыр 
созревает.
Дима: Хорошо. А сколько длит-
ся максимальная выдержка 
сыра?
Казимир: От полутора до двух 
лет, а у некоторых сыров и 
более двух лет.
Дима: Вот это да! А где вы их 
храните?
Казимир: Храним в специ-
альных сырохранилищах, 
где поддерживаются всегда 
одинаковая температура и 
влажность.
Дима: А из какого молока вы 

делаете сыр?
Казимир: Из коровьего и 
козьего.
Дима: А можно посмотреть 
отделение приготовления 
сыра?
Казимир: Конечно! Пойдёмте, 
я всё покажу.
Дима: Ого! Скажите, пожалуй-
ста, как называется вся эта 
техника?
Казимир: Здесь есть пастери-
затор, пресс тележка и приём-
ная ванна.
Дима: Спасибо Вам за интер-
вью. Нам очень понравилось у 
вас.
Казимир: Пожалуйста! Приез-
жаёте к нам ещё!

Дима Поколенко, 4 «Б»

Я хочу рассказать о своём первом опыте 
выращивания овощей.
Началось это летом этого года, когда я на-
блюдала за бабушкой, как она ухаживала за 
растениями на даче. Так я незаметно заин-
тересовалась овощами и другими предста-
вителями растительного мира. Но всё-таки 
больше меня заинтересовали овощи, поэтому 
я начала с них. Первый овощ, который я 
вырастила, был болгарский перец. Так же 
у меня есть авокадо. Выращивала я их из 
обычных косточек. Болгарских перцев полу-
чилось вырастить два куста. На одном кусте 
три мини-перца, на втором два перца. 
Я очень рада, что мой первый дачный опыт 
получился удачным. Меня это подбодрило и 
научило терпению. Ведь так здорово ухаживать 
за растениями, видеть, как они дают первые 
росточки, затем зацветают. И самая большая 
радость видеть, как выращенный твоими рука-
ми овощ или фрукт, приносит плоды!

Альбина Стрельникова, 7 «В»

От редактора: Далее своим интервью с известным 
сыроделом России Иваном Казимиром поделился Дима 
Поколенко. Наверное, не все наши читатели знают, что 
муж с женой Иван и Мария Казимир 6 лет назад решили 
переехать из Москвы в Благословенную Калужскую область 
и наперекор всем санкциям начать в деревне Слепцово 
производство собственных сыров.

а Поколенко, 4 «Б»
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«Пума» или «Я очень хочу собаку!»«Пума» или «Я очень хочу собаку!»

Прогулки Прогулки 
в Ковчегев Ковчеге

«Мама, давай заведем собаку!» - сказала 
я как-то летом. «Все друзья разъехались, 
кто куда, и мне не с кем гулять. А если бы 
у меня была собака, я бы больше времени 
проводила на улице!» Ну а что? Это же 
аргумент?!
Но мою маму так просто не проймёшь)) 
Мама кинула клич, у кого  есть собака, 
и кто может дать ее для прогулок. И от-
кликнулась хозяйка Пумы, Татьяна.
Пума - это очаровательная белоснежная 
мальтийская болонка. Чудный белый 
комочек. 

Каждый день в течение двух месяцев я 
вставала в 5:30 утра, чтобы в 6:00 быть у 
подъезда дома моей новой подружки. У 
Пумы четкий режим, в 6:00 она должна 
гулять. Мы гуляли на площадке для вы-
гула собак с небольшой полосой препят-
ствий. Пума умеет выполнять некоторые 
трюки, знает команды «сидеть», «лежать», 
«ко мне», «дай лапу». За правильное 
выполнение команд и трюков я давала ей 
небольшие вкусняшки. Мы гуляли в лесу 
и вокруг дома. Пума очень радовалась, ей 
очень нравится гулять.

Сейчас, из-за недостатка времени, мы 
встречаемся редко, иногда в выходные 
дни. 
Но это был очень полезный опыт. У меня 
никогда не было собаки, и такое общение 
с животным было очень познаватель-
ным. Собака - это не игрушка, а большая 
ответственность! Ты не можешь сказать, 
что сегодня хочешь подольше поспать 
и тебе лень. Ведь твой лохматый друг 
должен гулять, и гулять в определенное 
время и несколько раз в день. 

Лето у меня было связано с собаками! 
Во-первых, весь июль и август по утрам я 
выгуливала мальтийскую болонку Пуму. 
Кроме этих регулярных прогулок, мы с 
родителями, а потом и с подружками, 
ездили на окраину города в приют «Новый 
Ковчег».
Немногие знают, что можно просто 
приехать в приют и погулять с собаками. 
Собаки там целыми днями сидят в волье-
рах, это так грустно. Представляете, как им 
тяжело сидеть целый день на одном месте, 
и как здорово и весело, когда они могут 
погулять! К сожалению, людей, которые 
могли бы с ними погулять, не хватает. Поэ-

тому в Ковчеге рады волонтерам, которые 
бескорыстно готовы подарить свое время и 
внимание собакам.
Когда мы приехали с мамой и папой в Ков-
чег, нам дали двух взрослых собак. В нашей 
семье никогда не было собаки, только кот 
Бакся, ему уже 17 лет!  И да, он старше 
меня на 5 лет. Опыта в общении с собаками 
нет ни у меня, ни у родителей, и поэто-
му мы вместе решили научиться этому. 
Взрослые собаки, которых нам дали, вели 
себя спокойно. Мы погуляли на специаль-
ной площадке, они побегали вдоволь без 
поводков. Потом мы пошли гулять в лес, и 
прогуляли около часа, хотя нас просили по-
гулять хотя бы 20 минут. Конечно, собаки 
были не против.
В следующий  раз нам дали погулять со 
щенками. Такие подросшие щенки, один 
даже выше колена мамы. Его зовут Граф, он 
очень понравился маме. Такой серьезный 
мужчина с характером. Поначалу Граф был 
недоверчивый, но после общения стало 
понятно, что он начинает слушать и дове-
рять. Я гуляла с рыжим Лаймом и очень 

ушастым Кокосом. Лайм - маленький, по-
хожий на лисёнка, а Кокос - безбашенный, 
веселый и очень активный. Папа гулял с 
Ларгусом, и это была любовь с первого 
взгляда. Ларгус - черный с белым галсту-
ком на груди, похож на лабрадора, очень 
спокойный и немного неуклюжий.
Мы приезжали в «Новый ковчег» несколь-
ко раз, на машине, на маршрутке и даже 
на велосипедах. За это время нашел новый 
дом и свою семью Кокос. Надеюсь, у него 
все отлично!
Мне очень понравилось гулять с собаками. 
Это такой позитив! И, кроме того, это еще 
и физическая нагрузка. Для тех, кто мало 
двигается, сидит целыми днями в телефон-
чике, надо завести собаку. Тогда прогулки 
и бег с препятствиями будут обеспечены. 
Кстати, возьмите это на заметку те, кто дав-
но уговаривает родителей завести собаку. 
Собака не обязательно должна быть 
породистой. Простая дворняга из приюта 
может стать самым верным и преданным 
другом! 

Ульяна Букарова, 6 «Б»

От редактора: Как вы уже знаете, дорогие читатели, наша замечательная 
Улечка Букарова – прекрасный художник. Но не только. Также она посещает 
модельное агентство и участвует в показах и съёмках. Но и это ещё не всё. 
Эта хрупкая девочка с лучезарной улыбкой - самый настоящий догситтер 
и волонтёр в Новом Ковчеге. Как она всё успевает, можно только догады-
ваться. Я думаю, всё дело в правильном воспитании, родительском примере 
и любви к животным.
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ТАЛАНТЫ ДЕСЯТОЧКИ:
Наши талантливые педагоги

Когда мы узнали от заместителя дирек-
тора по воспитательной работе Елиза-
веты Игоревны Поколенко, что всеми 
обожаемый преподаватель истории и 
обществознания Жан Юрьевич написал 
сборник (как говорит наш Дима, «на це-
лых 2500 вордовских страниц!»  мы сразу 
же пригласили его к нам в редакцию. (От 
него мы бы этого не узнали: всем извест-
на скромность нашего Жана). И в одну из 
сентябрьских суббот за чаем и кофе  мы 
записали это интервью.

Дима Поколенко: Жан Юрьевич, как 
называется Ваша работа, и как пришла 
идея её написать?
Жан Юрьевич: Это «Пособие по исто-
рии», Дима.  Идея пришла ещё в 2018 
году, когда я стал собирать исторические 
даты. Понял, что этого не хватает, стал 
создавать хорошую теорию. Для каждой 
теории отбирал 30-40 минут, дорабаты-
вал, обрабатывал по-своему.

Настя Гришечко: А мысли закончить 
проект досрочно появлялись?
Жан Юрьевич: Да, Настя. Была мысль 
закончить проект года за два. Но, как из-
вестно, история – это процесс бесконеч-
ный. Появляется какой-то факт, а у меня 
его нет. Я начинаю его подробно опи-
сывать, учитывая, что читать это будут 
школьники, то есть излагаю доступным 
языком.

Нелли Новикова: А что именно Вы 
описываете?
Жан Юрьевич: Сначала это была исто-
рия России: все даты, события. Но понял, 
что этого недостаточно, потому что не 
было Всеобщей истории, и я её тоже 
включил сюда.

Лера Шаповалова: А на какой возраст 
рассчитано Ваше пособие?
Жан Юрьевич: Как я уже сказал, для 
меня главное – изложить все факты не 
научным, а понятным и доступным для 
ребят языком. Начиная с 6-го класса, 
школьники могут пользоваться этим 
сборником при подготовке к городским, 
региональным и всероссийским олимпиа-
дам по обществознанию, истории и праву.

Уля Букарова: Жан Юрьевич, а сейчас 
Вы над чем работаете?
Жан Юрьевич: Сейчас я делаю чужую 
работу, дополняю, добавляю, то есть ра-
ботаю составителем. Года через два будет 
готово ещё одно пособие. Я не являюсь 
автором истории, там моего - процен-
тов 60. К примеру, у меня очень много 
документов: фотографии, нормативные 
акты в полном составе. Я их вставляю, 
чтобы человек мог лучше понять то или 
иное событие, более подробно изучить. 
Если в учебнике они просто указаны, то 
у меня они представлены в полном виде, 
с тем, чтобы подготовиться к олимпиаде 
по социологии, экономике, политологии. 
Такое универсальное пособие.

Редактор: Жан Юрьевич, а книга Ваша 
будет в печатном виде издана или толь-
ко в интернет-издании?
Жан Юрьевич: Печатать сейчас дорого, 
легче транслировать в интернете. К тому 
же потеряются многие дополнительные 
материалы, фотографии.

Викентий Пошибалов: Жан Юрьевич, а 
какой период истории охватывает Ваше 
пособие?
Жан Юрьевич: Все периоды освеще-
ны. Те, кто у меня учится, знают, что я 
трепетно отношусь к 16 веку – эпохе 
Ивана Грозного, средневековой Руси, 
эпохе Николая I, и, конечно же, истории 
Великой Отечественной войны. Включе-
на и подробно описана каждая битва, то, 
что в учебнике лишь упоминается, у меня 
представлено более полно. Все редкие 
события, документы, нормативные акты. 
Например, Соборное Уложение 1649 года, 
Новгородская судная грамота, Псковская 
судная грамота, это 15 век. Единствен-
ное, чего у меня нет в книге, это Законов 
Российской Империи. Их 40 томов. Они 
бы просто не вместились – это несколько 
десятков тысяч страниц!

Ульяна Лазаренко: Жан Юрьевич, а с 
чего Вы начали свою книгу?
Жан Юрьевич: Я начал с летописи 
Нестора «Повесть временных лет». Её 
можно прочитать полностью на церков-
но-славянском языке. Туда же я вклинил 
правление князей. То есть сначала учени-
ки могут прочитать документ в ориги-
нале, а потом в упрощённом варианте, 
адаптированном.

Рухшона Джумаева: Жан Юрьевич, а 
Вы будете писать что-то новое?
Жан Юрьевич: Думаю, пока жив, буду до-
рабатывать этот проект. Ведь появляются 
новые факты. Сегодня мы живём в усло-
виях военных действий, я буду подробно 
описывать специальную военную опера-
цию на Украине. Тем более, что образова-
ны новые территориальные субъекты в 
составе Российской Федерации.

Дима Поколенко: А Вам интересно 
писать всё это?

Наши талантливые педагоги
От редактора: Сегодня в рубрике 
«Наши талантливые педагоги» 
мы представляем интервью с 
достойными нашими учителями: 
Жаном Юрьевичем Карамяном и Яной 
Викторовной Дудкиной.
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Жан Юрьевич: Дима, ты учишься в 
начальной школе. А те ребята, которые 
учатся у меня, знают, что я фанатик, 
сумасшедший в отношении к истории. 
Не секрет, что я работаю репетитором. И 
мои ученики из других школ получают 
больше баллов, чем наши ребята из Де-
сяточки на олимпиадах и на экзаменах. 
Наша мечта: моя, и всех учителей нашей 
школы, чтобы Десяточка сорвала мо-
нополию ФТШ, Гимназии, Державы на 
хороший результат, чтобы мы их побили 
по результатам. Так вот моё пособие 
будет хорошим помощником в этом.

Редактор: Жан Юрьевич, мы понима-
ем, что, несмотря на субботний день, 
Вам нужно спешить на занятие. Не 
могли бы Вы в заключение рассказать 
какую-нибудь жизнеутверждающую 
историю или байку?
Жан Юрьевич: Я изучаю пророчества 
старцев, начиная с 12 века. Так вот, 
по пророчествам старцев, та война, 
которая сейчас идёт, закончится тем, 
что 90% территории Украины присоеди-
нится к России. Половина территории 
Соединенных Штатов уйдёт под воду, 
Великобритания погрузится под воду 
полностью. А в России установится 
православная монархия, и она будет 
контролировать весь мир. Те страны, 
которые сейчас выступают против Рос-
сии, будут жёстко наказаны свыше. Они 
будут просить прощения у России, и она 
их простит. Так сказал монах Авель в 18 
веке, то же самое сказал Серафим Са-
ровский в 19 веке и отец Власий. То есть 
Россия будет самая сильная держава.

Дима Поколенко: А я слышал, что 
страны НАТО хотят присоединить 
Россию к себе…
Жан Юрьевич: Даже если они нам это 
предложат, Дима, мы никогда не согла-
симся. Со злом дружить нельзя, его надо 
уничтожать.

Редактор: Жан Юрьевич, спасибо Вам 
за такую многогранную и интересную 
беседу. Мы желаем Вам, приумноже-
ния страниц в Вашем электронном 
фолианте, душевных и физических сил 
и здоровья на долгие годы!
Жан Юрьевич: И вам всем спасибо 
за кофе и тёплую атмосферу. Успехов, 
ребята!
     
Дима Поколенко, 4 «Б», Нелли Новикова,
Рухшона Джумаева, 4 «А»,  Ульяна Лаза-

ренко, Лера Шаповалова, 5 «А», Ульяна 
Букарова, 6 «Б», Настя Гришечко, 7 «Б», 

Альбина Стрельникова, 7 «В», Викентий 
Пошибалов, 11 «А»

Арсений Старовойтов: Думаю, вы 
даже не догадываетесь, кто такие 
эколята? Если нет, то сейчас узнаете. 
Ведь их в нашей школе целый 2-й «Г» 
класс. Туда мы и отправились с моим 
другом, и по совместительству фото-
графом, Тимофеем Панасенко.
– Здравствуйте, ребята! 
Нам отвечает многоголосый хор второ-
клашек громким «Здравствуйте»! Все они 
увлечённо чем-то занимаются. Их классный 
руководитель Яна Викторовна Дудкина дала 
им очередное задание. Чтобы не отвлекать 
ребят, мы беседуем с ней.
– Яна Викторовна, Вы опять что-то инте-
ресное придумали с классом? Поделитесь с 
читателями Десяточки?
Яна Викторовна: Конечно! С удовольстви-
ем! Моим ребяткам стала очень интересна 
экологическая тема. Каждое лето они ходят 
на речку и видят, какая она грязная. На 
уроках мы читаем сказки, в которых добро 
побеждает зло. Вот и решили сочинить свою 
сказку про природу, с добрым концом и 
русскими поговорками.
Арсений: То есть вы вместе написали эколо-
гическую сказку, правильно я понимаю?
Яна Викторовна: Да, Арсений, совершенно 
верно. Каждый год мы участвуем в Всерос-
сийском природоохранном социально-об-
разовательном проекте «Эколята – молодые 
защитники природы».

Арсений: И что, прямо все сочиняли?
Яна Викторовна: Нет, у нас три автора: 
Калашников Роман, Лунёв Фёдор и Мурта-
зина Василиса.
Арсений: Яна Викторовна, можете кратко 
рассказать, о чём она?
Яна Викторовна: Арсений, ты знаешь по-
словицу: «Лучше 1 раз увидеть, чем 100 раз 
услышать»? Перефразируя её, скажу: «Лучше 
1 раз прочитать, чем услышать пересказ»! 
Дарю вам экземпляр нашей сказки. Читайте!
Арсений: Обязательно! Спасибо, Яна Викто-
ровна! Ох, ты! Какое название: «Экологиче-
ский десант»!
Яна Викторовна: Да. Мы с ребятами наде-
емся, что взрослые прочитают эту сказку и 
помогут речке стать чистой.
Арсений: Вы довольны своими «десантни-
ками»?
Яна Викторовна: Конечно! Они у меня 
молодцы! И крышечки собирают, и батарей-
ки, и макулатуру. Мы заняли 2-е место по 
начальной школе – собрали 662 килограмма 
макулатуры.
Арсений: Поздравляем, ребята! Так дер-
жать! Давайте сфотографируемся для 
школьной газеты!
Вот такие они – юные эколята Десяточки! 
А вы помогаете защищать природу, наши 
дорогие читатели?

Арсений Старовойтов, 8 «Б»,
Фото: Тимофей Панасенко, 8 «Б»

защитники природы».



#6«В Десяточку»

#Победа. Радость. Предвкушение
ТАЛАНТЫ ДЕСЯТОЧКИ:
Наши талантливые ученики

Наши талантливые ученики

Елизавета Игоревна: 
Радостная новость 
пришла буквально на 
осенних каникулах: 
учащаяся 9 «В» класса 
Кобилова Сумат заняла 
I место во Всероссий-
ском конкурсе науч-
но-исследовательских 
работ «Мой вклад в дело 
Российской науки» в на-
правлении «Прикладная 
математика». Тему своей 
работы Сумат опреде-
лила как «Математика 
и экология». Научный 
руководитель – Чер-
вонцева Александра 
Евгеньевна, классный 
руководитель – Капкова 
Ольга Александровна.

Порадовала в очередной 
раз своих поклонни-
ков и Ксения Игнатова 
из 8 «Б». Она стала 
Дипломантом 2 степе-
ни Международного 
Фестиваля-Конкурса 
эстрадной песни в 
номинации «Эстрадный 
вокал». Вместе со своим 
педагогом Кочетовой 
Екатериной Ксения под-
готовила конкурсный 
номер «Папа, мама».

Рубрику «Наши талантливые ученики» открывают се-
годня заместитель директора по воспитательной работе 
Елизавета Игоревна Поколенко и педагог-организатор 
Ксения Денисовна Савченко. Им слово.

ОТ РЕДАКТОРА: На фотографиях вы видите 
двух тёзок, обладателей Дипломов II степени: 
Олюшку Перову из 2 «Г» и Олю Климачеву 
из 9 «Б». Добавим, что Оля маленькая 
читала на конкурсе стихотворение «Письмо 
солдату», которое написала её мамочка, 
Евгения Перова, известная поэтесса и 
писательница, талантливая выпускница 
нашей Десяточки. С разрешения автора мы 
с большим удовольствием публикуем два её 
стихотворения (со вторым Оля выступала 
на Фестивале талантов),  желаем Евгении и 
всей дружной и самобытной семье Перовых 
дальнейших творческих успехов и воплощения 
в жизнь всех невероятных замыслов!

В октябре в Десяточке прошёл школьный этап муниципаль-
ного конкурса художественного слова «О Родине, о подвиге, о 
славе», в котором принял участие 51 ученик.
Больше всех талантливых ребят представила начальная школа 
- 38 человек! Дипломами I степени награждены Романова 
Арина из 2 «В» класса и Кочнев Святослав из 4 «Г». Дипломы 
II степени вручены 11 ребятам: трём одноклассникам из 2 «А» 
- Руденко Полине, Андрианову Ивану и Румякину Савелию. 
А также одноклассникам из 2 «В» Щербаковой Ангелине и 
Стифутиной Анне и одноклассникам из 2 «Г» - Перовой Ольге 
и Лозан Варваре. «Дипломированными» II степенью стали ещё 
Кащеев Роман из 3 «В», Садыкова Ярослава из 4 «Б», Перова 
Вероника из 4 «В» и Чёрная Варвара из 4 «Г». Обладателями 
дипломов III степени были признаны Кузин Даниил и Кузин 
Павел из 1 «А» и их одноклассница Миронова Ульяна.
В среднем и старшем звене дипломантами II степени стали: 
Филимошкина Полина, 5 «А», Тимагин Матвей 6 «В» и Кли-
мачёва Ольга, 9 «Б». Трубкина Мария, 6 «Г», Манжос Полина, 
8 «В» и Зеленская Настя, 9 «А».

После того как были 
подведены итоги 
школьного этапа 
в Кванториуме 
прошёл городской 
конкурс. Десяточку 
на нём достойно 
представляли Рома-
нова Арина, Кочнев 
Святослав, Трубкина 
Мария, Манжос 
Полина и Анастасия 
Зеленская. Настя 
удостоилась номина-
ции «Самое светлое 
выступление».
Поздравляем, ребя-
та! Все вы большие 
молодцы! 

Елизавета Игоревна Поколенко, 
заместитель директора по воспитательной работе
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Что такое детство?
Моя сестра спросила.
А я уже не помню,
Я уже забыла.
Я уже большая,
Я маме помогаю:
Посуду мою иногда,
Иногда стираю.

Я уже смотрю кино,
Читаю книжки даже,
Для меня порядок в доме
Тоже очень важен.

Помню, маленькой была, в куклы
я играла,
Собирать игрушки мне мама
помогала.
Да и супчиком меня с ложечки
кормила.
Всегда рядышком была.
Это очень мило!

Как сестрёнке объяснить,
Что такое детство?
Просто маленькою быть
Не подходит средство.

Я придумала, сестрёнка,
Давай мы поиграем,
Будешь ты моей дочуркой,
А я буду мамой.

Уложу тебя я спать,
Заплету косички,
Потом будем рисовать,
Почитаем книжки.
Песенки споём вдвоём,
Слепим крокодила,
А ещё построим дом,
Ты давно просила.

Заберёмся в домик наш
И возьмём фонарики,
Будем долго хохотать,
Потом надуем шарики.

Помню, маленькой была,
Я шарики любила,
В детстве мне их часто-часто
Мамочка дарила.

Шарик лопнул звонко!
Я поняла, сестрёнка!

Детство – это шарики
И с домиком фонарики,
Куклы, краски, пластилин,
И резиновый дельфин,
Плюшевые мишки,
Сказочные книжки,
Забавное кокетство –
Вот, что значит детство!

Евгения (Ева) Перова,
поэт и Мама-героиня

Я обращаюсь к тебе, солдат.
Ты, наверное, очень рад?
Хоть не знал ты, скорей всего,
Что я буду писать письмо.

Много лет прошло с той войны,
На которой находишься ты.
Я пишу тебе, чтобы сказать,
Что не зря вам пришлось умирать.

Тяжело тебе там, солдат?
Ты домой бы поехать рад?
Но нельзя! Нужно нас защищать,
Нужно жизнь отдать, но стоять!
За родное своё село,
Чтобы в доме было тепло,
За родителей и сыновей...
Не твоих, но за русских детей!

Я пишу тебе, милый солдат,
Потому что безудержно рад,
Что ты землю свою защитил
И фашиста-врага победил.

Каждый год собираемся мы,
Чтоб с поклоном до самой земли
Вам СПАСИБО большое сказать
И конечно же, честь вам отдать.
За то, что пришлось воевать,
За то, что покинули мать,
За то, что сумели, смогли
Вам низкий поклон до земли.

Очень жаль, что пришлось воевать…
Я пишу, солдат, чтобы сказать,
Что жив русский народ и язык!
И ВАШ ПОДВИГ никем не забыт!

ПИСЬМО СОЛДАТУ

ЧТО ТАКОЕ ДЕТСТВО?

Я любила  тебя давно, 
Но что-то вышло уж не так.
А я усвоила урок, 
Нельзя, мол, людям доверять.
«Глупышка» - прошептала робко ты,
Я вновь спешу тебя обнять.
Да, не подаришь мне цветы,
Но будешь время уделять.
Мы переносим на холсты,
Не собираясь долго ждать,
Те сокровенные мечты,
Что собирались показать. 

***

Забытый свет воспоминаний, 
Безумных лиц очарование,
Ведь много лет пустых молчаний,
И неоправданных свиданий,
Не сказанных словечек на прощанье,
Безудержных страданий и касаний.
Не знал никто до этих строк,
Чего ж я вытерпеть не мог. 
Но знает каждый лишь одно,
Мой стих - сырое полотно,
И чтоб закончить мне его,
Придется вынести урок.
Урок о том, что нелегко
Заполнить в сердце холодок.

Настя Гришечко, 
7 «Б»
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Ксения Денисовна: На Конкурс талан-
тов было подано 40 заявок, поэтому его 
проводили в 2 дня. Все настолько ответ-
ственно подошли к этому мероприятию, 
столько сил вложили в подготовку, что 
членам жюри пришлось нелегко. Первые 
места в начальной школе завоевали: Оля 
Перова, 2 «Г» класс в номинации «Худо-
жественное слово» (классный руководи-
тель Дудкина Яна Викторовна)  и Настя 
Осипова, 3 «В» класс в номинации «Духо-
вые и ударные инструменты» (классный 
руководитель Мусатова Ольга Сергеев-
на). 2-е место и Диплом «За самое яркое 
выступление» у  Лубченковой Василисы 
из 3 «Б» класса (классный руководитель 
Савченко Ольга Юрьевна). Василиса вы-
ступала со своим партнером Даниилом 
Яцюком в стиле акробатический рок-н-
ролл с номером «Гэтсби-гангстеры».

3-е место у дуэта би-боев или брейкдан-
серов с оригинальным названием «Арс и 
Марс». Арс – это Арсений Новицкий из 
4 «Б» (классный руководитель Кузнецова 
Ольга Ивановна). Марс – Марсель Алек-
сеенко из 3 «Б» (классный руководитель 
Савченко Ольга Юрьевна). Би-бои полу-
чили грамоту «За креативный подход».
В среднем звене 1-е место у «итальян-
ского» дуэта: Валерии Лубченковой из 
5 «В» (классный руководитель Азимова 
Амалия Равшановна). Валерия танцевала 
акробатический рок-н-ролл со своим 
партнером Михаилом Алдуховым. 
Самым оригинальным было признано 
выступление танцевального коллектива 
девушек 6 «Б» Горчаковой Полины и 
Максидовой Севары (классный руко-
водитель Сорокина Ксения Игоревна) 
и 8 «Б» Халиловой Софьи (классный 

руководитель Червонцева Александра 
Евгеньевна).
2-е место – у эстрадного дуэта 9 «Б» клас-
са: Анастасии Колюки и Нелли Бекужи-
ной (классный руководитель Каптилкина 
Надежда Артуровна).
Девушки спели сложную партию из мю-
зикла «Шахматы». Их одноклассники всё 
выступление простояли у сцены с плака-
том, на котором были слова поддержки.
1-е место в старшей школе у танцеваль-
ного ансамбля девушек из 10 класса 
(классный руководитель Лёвина Ирина 
Алексеевна). Они исполнили современ-
ный танец WANNABE.
Вот уж кто сорвал море аплодисментов, 
так это учительский Джаз-бэнд с танце-
вально-певческим номером “Let’s Twist 
Again”.

Ксения Савченко, педагог-организатор

Дима Поколенко: Я давно соби-
рался расспросить Льва Ломако-
ва из параллельного  4 «А» класса 
о его спортивной жизни. Вот, 
получилось коротко побеседо-
вать.
– Привет Лев, можно ли взять у 
тебя интервью?
Лев: Да, можно.
Дима: Каким видом спорта ты 
занимаешься?
Лев: Я занимаюсь баскетболом.
Дима: Лев, скажи, пожалуйста, в 
каком клубе ты играешь, и кто ваш 
тренер?
Лев: Я занимаюсь в Детско-
юношеском Баскетбольном Клубе 
«Обнинск». Тренирует нас Кирилл 
Игоревич Трандафир. Он до этого 
работал в Московском ЦСКА. А ещё 
мой тренер является 3-х кратным 
чемпионом России! 
Дима: Здорово! Сколько лет ты 
занимаешься?
Лев: Я занимаюсь полтора года.
Дима: Ты защитник или нападаю-
щий?

Лев: Я атакующий защитник.
Дима: Гениально! И сколько уже 
медалей  получил?
Лев: Я получил 8 медалей.
Дима: А какие из них призовые?
Лев: Две.
Дима: А в скольких турнирах ты 
сыграл?
Лев: В семи.
Дима: Понятно. Лев, я знаю, что 
баскетбол – довольно опасный вид 
спорта. А у тебя травмы были?
Лев: Нет.
Дима: Ну и хорошо. А были у вас 
какие-то запоминающиеся события?
Лев: Конечно! К нам 1 сентября 
приезжал очень популярный баскет-
болист Никита Моргунов. Никита 
– чемпион Европы и вице-чемпион 
мира, а также 4-кратный чемпион 
России. Он провёл с нами ма-
стер-класс и отвечал на вопросы. 
Это было круто!
Дима: Да, правда, круто!  Желаю 
тебе побольше побед и медалей, Лев, 
и стать в будущем чемпионом мира!
Лев: Спасибо, Дима!

Дима Поколенко, 4 «Б»



- Здравствуйте, Валентина Андреев-
на, мы с читателями нашей газеты 
поздравляем Вас почти с новосельем! 
Наша библиотека преобразилась, она 
стала довольно современной после 
ремонта. Вам нравится?
Валентина Андреевна: Здравствуйте, 
девочки! Спасибо! Мне нравится. Однако 
преображение пока идёт, и на это нужно 
время.
Алина: Мы пришли поговорить о новой 
прекрасной выставке, которую Вы 
организовали!
Валентина Андреевна: Конечно, прохо-
дите, пожалуйста. Я всегда рада нашим 
журналистам! 
Алина: Мы видим красочное название; 
«Духовность. Нравственность. Культу-
ра». Выставка об этом?
Валентина Андреевна: Да, Алина. Эта 
выставка посвящена культурному насле-
дию народов России. Вы ведь знаете, что  
2022 был объявлен годом культурного 
наследия народов России? А что такое 
культурное наследие? Это часть матери-
альной и духовной культуры, которая 
создана прошлыми поколениями, и 
которая выдержала испытание временем. 
Она передаётся последующим поколе-
ниям, как нечто ценное и почитаемое. В 
последние дни сентября по всем школам 
города в рамках программы «Читаем 
вместе» было объявлена декада русской 
культуры. Одним из условий этой декады 
было то, что в каждой библиотеке долж-
на быть оформлена выставка, посвя-
щённая непосредственно этой теме. Вот 
мы и решили оформить эту выставку и 
назвать её «Духовность. Нравственность. 
Культура». 
Алина: А почему именно такое назва-
ние, Валентина Андреевна?
Валентина Андреевна: Почему мы так 
решили назвать? Да потому что, духов-

ность, нравственность и культура - это 
неотъемлемые черты русского народа. 
Да, наверное, и любого народа России. 
На этой выставке наряду с книгами, нам 
захотелось представить ещё и предме-
ты быта: какие-то изделия, которые бы 
напоминали нам о прошлом русского 
народа. Говорили бы о том, насколько 
талантлив был и остаётся наш народ. 
Алина: Валентина Андреевна, но ведь 
это такой объём работы! Вы всё оформ-
ляли сами?
Валентина Андреевна: Нет, Алина! 
Сделать одному такую выставку просто 
невозможно. Естественно мне помогали 
ученики нашей школы, а также с  экспо-
натами выставки помогали наши учи-
теля, сотрудники школы. Они принесли 
сюда те предметы, которые смогли найти. 
Вот посмотрите, какие замечательные об-
разцы народного творчества! Это куклы. 
Самые разные куклы, которые на Руси 
делались из подручных материалов. Это 
был огромный коллективный труд. 
Вот вы, войдя в библиотеку, на что пер-
вым делом обратили внимание?
Алина: Я – на кукол.
Валентина Андреевна: Вот видите. И те, 
кто приходит к нам на выставку, обраща-
ют внимание, прежде всего, тоже, навер-
ное, на кукол. Однако, раз мы говорим 
о книжной выставке, значит, логичнее 
было бы, чтобы здесь были представлены 
книги. Самая главная книга-экспонат на-
зывается «Народное искусство России». 
Алина: Можно Вас сфотографировать с 
этой увесистой книгой?
Валентина Андреевна: Да, пожалуйста. 
Огромную роль играют книги. Посмо-
трите, девочки, какие здесь представлены 
книги! На самые разные тематики про 
искусство древней Руси. 
Алина: А их листать можно? Или, как в 
музее, только в перчатках прикасаться?

Валентина Андреевна: Эти книги, Али-
на, можно и посмотреть, и почитать. Так 
что, приходите, смотрите, читайте. Все, 
кто заходит к нам в библиотеку, смотрят 
на эту выставку и восклицают: «Ой, как 
красиво!» «А можно подойти и посмо-
треть?»  «Мы много чего узнали нового 
благодаря Вашей выставке».
И я этому несказанно рада. Пусть то, 
что вы увидите, и то, что вы прочитаете, 
служит вам на протяжении всей вашей 
дальнейшей жизни.
Алина: Спасибо, Валентина Андреевна. 
Это очень интересно, я тоже открыла 
для себя многое на этой выставке. Наш 
редактор, Надежда Артуровна, сказала, 
что у неё есть здесь любимый экспонат 
–  самая миниатюрная кукла. А есть ли 
у вас любимый экспонат?
Валентина Андреевна: Мне, если честно, 
нравятся все куклы. Они просто заме-
чательные. У каждой была своя тема. 
Знаете, мне хочется брать этих кукол и 
рассматривать, рассматривать…

Алина: Валентина Андреевна, как Вы 
подбирали экспонаты?
Валентина Андреевна: Экспонаты для 
выставки – это прежде всего книги нашей 
библиотеки. А остальное - это то, что я на-
шла дома, и то, что мне приносили ребята 
и учителя. То есть это образцы народа. 
Алина: Много ли учеников и учителей 
посмотрели выставку?
Валентина Андреевна: Много. Ребята 
постоянно приходят и интересуются.
Алина: Валентина Андреевна, мы 
благодарим вас за интервью. И желаем, 
чтобы все ваши задуманные проекты 
находили отклик у всех обитателей 
Десяточки! До свидания! 
Валентина Андреевна: Спасибо и вам, 
девочки! Удачи!

Алина Крутских, 7 «А».
Фото: Вера Калугина, 7 «А»

Алина: В нашей школьной библиотеке постоянно происходит 
что-нибудь интересное. Сейчас мы с моей одноклассницей 
Верой Калугиной зайдём и узнаем из первых уст, от бессменного 
заведующего, Валентины Андреевны Сорокиной, что здесь нового.
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Я провела осенние канику-
лы за полярным кругом 

нашей страны: вместе 
с мамой и бабушкой 
мы побывали в Ар-
хангельской обла-
сти, в Северодвин-

ске, у моего дяди, 
командира подводной 

лодки. Он, а также моя 
мама – выпускники нашей школы, а бабуш-
ка проработала в Десяточке более 20 лет.
Этот город больше Обнинска в 3 раза, 
расположен на берегу Белого моря. Большую 

часть города занимают заводы. Там строят 
подводные лодки. Один из районов города 
– это остров Ягры, на котором находится 
очень красивый сосновый бор. Я впервые в 
жизни увидела и покормила белочек с руки.
Ещё мы ездили в Архангельск. Это довольно 
большой красивый город, в котором много 
деревянных домов и тротуаров. Меня уди-
вило то, что во многих таких домах нет во-
допровода, и люди набирают воду на улице 
из колонки круглый год. Как же здорово, что 
у нас в Обнинске нет такой проблемы!

В Архангельске я была в музее, где нам 
рассказывали  о жизни коренного населения 
Севера – ненцах. В конце экскурсии у меня 
была возможность попробовать поймать  
«оленя» (надо было закинуть верёвку на 
искусственные рога оленя). И у меня это 
получилось! 
Мне очень понравилась моя поездка. Меч-
таю ещё раз там побывать!

Ира Калашникова, 4 «Б»

А это уже известный нашим читате-
лям профессиональный футболист, 
юный писатель и просто интересный 
и многогранный мальчик Тимофей 
Осин из 5 «А». На этот раз он принёс в 
редакцию своё поэтическое произведе-
ние. По-моему, очень серьёзная заявка.

1) Не могла не сообщить о том, что летом учащи-
еся Десяточки Лубченкова Валерия и Гончарова 
Елизавета из 5 «В» вместе со своими партнёрами 
Михаилом Алдуховым и Ильёй Сиренко представ-
ляли наш город и всю Калужскую область на про-
шедшей в Архангельске XI Спартакиаде учащихся 
России 2022 по акробатическому рок-н-роллу.
Ребята очень достойно выступили под руковод-
ством своих тренеров Елисеевой Оксаны Вале-
рьевны и Ермолиной Екатерины Руслановны и 
принесли очень хорошие баллы в общий зачёт.
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Сегодня в рубрике «Страничка внеш-
татника» (внештатник, или внештат-
ный корреспондент, это не состоящий в 
редакции журналист – прим. редактора) 
мы публикуем заметку и стихотворе-
ние. Знакомьтесь, это Ирочка Калашни-
кова из 4 «Б». Она делится впечатления-
ми о поездке в другой регион.

Страничка внештатникаСтраничка внештатника

ОТ РЕДАКТОРА: Мама очаровательных одаренных девочек Лубченкова Татьяна снова делится с читателями на-
шей газеты успехами своих дочек и одним классным мероприятием. Ей слово.

РОДИНА
То плачешь,
То смеёшься,
Великая Держава!
Ты поднялась с колен
И гордость нам дала,
Ты всю культуру нам привила,
И всем ты нас обогатила.
Россия! Ты всегда идёшь вперёд
 От темных сил.                                            
Россия! Ты всегда идёшь вперёд 
И всех ты победишь. 
Ты никого не дашь в обиду,
Везде и всюду ты поможешь.
Ведь русский человек всегда на помощь 
всем придет,
Не даст в обиду никого, не тронет слабого,
И снова мир возобновит! 

Тимофей Осин, 5 «А»

2) Меня как родителя очень интересует, как проходит классная и внеклассная 
жизнь моего ребенка. Могу определенно сказать, что в 5 «В» она проходит 
очень насыщенно и с пользой. Например, недавно классный руководитель  
Амалия Равшановна предложила ребятам написать письма солдатам на 
фронт. Все с радостью поддержали это предложение и начали творить. Класс-
ный час пролетел незаметно, так как все были увлечены важным делом!

Лубченкова Татьяна, 
мать-героиня
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ПРОЕКТОВ

Участников разделили на 2 
аудитории. Соответственно и 
мы с юными репортёрами раз-
делились на 2 группы. Следует 
отметить, что для Леры Шапо-
валовой это было 2-е журна-
листское задание, и она с ним 
справилась очень хорошо. Мы 
не ставили цель запомнить 
все работы и рассказать о 
каждой. Главное – через 
фотографии и интервью 
передать настрой ребят, 
делающих первые шаги 
в науке и поделиться 
атмосферой, царящей в 
аудиториях.
Вот что нам сказала 
Светлана Ильинична 
Парфёнова, заместитель 
директора по учебно-
воспитательной работе на-
чальной школы.
Светлана Ильинична: 
Вообще-то мы планировали 
провести защиту на весенних 
каникулах. Но ребята при-
готовились намного раньше. 
Некоторые готовились всё 
лето. Все выступающие по-
дошли ответственно к этому 
моменту. Все работы заме-
чательные, познавательные. 
Почти все без исключения 
можно использовать учителям 
на уроках. Например, проек-
ты об инкубаторе, о вечной 
мерзлоте можно использовать 
на Окружающем мире: мы как 
раз эту тему сейчас проходим 
в 4-м классе.
Ольга Сергеевна Мусатова: 
Мне понравился проект про 
алмазную мозаику. Очень ин-
тересно всё было преподнесе-
но. Я и сама занимаюсь такой 
вышивкой, это моё хобби. 
Такие оригинальные картины 
получаются.
Маму Олю поддерживает сын 
Денис, третьеклассник, ко-
торый тоже пришел в школу, 
несмотря на каникулы. «И 
мне понравилось, как ребята 
выступали. Я столько узнал 
нового про авокадо! Какой 
полезный фрукт! Если честно, 
я его не пробовал даже, не 
хотелось что-то. А теперь 
обязательно попрошу маму 
купить».

Ольга Юрьевна Савченко: 
Дети защищали свои проекты 
великолепно! Глаза горели, 
все проявили такую увлечен-
ность! Меня заинтересовала 
работа о влиянии ночных 
линз. Очень актуальная тема. 
У меня зрение ухудшается. А 
тут надеваешь линзы на ночь, 
и у тебя зрение – 100 процен-
тов! Автор себя увлёк, меня 
увлёк, всех увлёк. Это здорово!
Алина Крутских: Я записала 

короткое интервью с девоч-
кой, которая защищала проект 
по английскому языку.
– Ты Аня?
Аня: Да, я Аня Митина из 4 «Г».
Алина: Кто твой руководи-
тель, кто помогал с проектом?
Аня: Надежда Артуровна, мой 
преподаватель по дополни-
тельному английскому. Я 
очень долго проект готовила, 
много учила. Поначалу были 
ошибки, но все-таки я справи-

лась и защитилась.
Алина: Почему именно эта 
тема про апостроф?
Аня: Потому что она сложная 
и интересная. Можно узнать 
по ней много чего нового. Мо-
жет кого-то я спасу от двойки 
по этой теме.
Алина: Аня, долго ли готови-
лась?
Аня: Да, очень. Я готовилась с 
самого лета до этого дня. Было 
очень страшно.
Алина: Волновалась ли ты?
Аня: Да, я очень волновалась.
Алина: Теперь всё позади: 
можно расслабиться.
Аня: Точно.
А вот чем поделились Лера и 
Ульяна. 
Лера Шаповалова: Все такие 
серьёзные! Один мальчик 
пришёл очень рано, когда в 
школе никого не было, боялся 

опоздать. Ника из 
4 «Б» рассказывала 
в своём проекте 
про детективы так 
выразительно, что 
даже меня заинтере-
совали детективы, 
и мне захотелось их 
почитать.
Ульяна Лазарен-
ко: Еще нам очень 
понравились сестры 

Захаровы, двойняшки Юля и 
Женя. Юля рассказывала про 
зубные пасты, как их правиль-
но выбирать.
Лера: А Женя - про пэйп арт. 
Это очень познавательно! 
Такой декор!
Ульяна: Всем, я уверена, боль-
ше других понравилась работа 
Насти Лариной. Она научила 
нас делать шоколад, и даже 
угостила тем, который сделала 
сама.
Лера: Я нисколько не пожале-
ла, что пришла сегодня в шко-
лу. Много  полезного почерп-
нула. Мы с Ульяной сделали 
много фотографий. Посмотри-
те, и вы поймёте, насколько 
ребята вжились в свой проект, 
увлеклись сами и увлекли всех 
присутствующих.
Алина Крутских, 7 «А», Ульяна 

Лазаренко, Лера Шаповалова, 
5»А», Надежда Каптилкина

Защита проектовЗащита проектов
От редактора: В прошлом году «Десяточка» уже писала 
о защите проектов в  средней школе. На этот раз мы с 
журналистами: Алиной Крутских, Ульяной Лазаренко и 
Лерой Шаповаловой отправились (в первый день долго-
жданных каникул, представляете?) на защиту проектов 
в начальной школе. Четвероклассники, волнуясь, делали 
последние приготовления: проверяли флешки для презен-
тации, готовили «продукт» своего проекта к показу, 
уточняли свой номер выступления. Всё по-взрослому.
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#Победа. Радость. Предвкушение
КРОССВОРД ОТ ИМЕНИННИКА
«ВКУСНЫЙ БОНУС»

«Вкусный бонус»

Рухшона : Здравствуйте, 
мы из редакции газеты «В 
Десяточку» школы №10. Я 
Рухшона, это Нелли и Дима. 
А как Вас зовут?
- Здравствуйте, меня зовут 
Лиана, приятно познако-
миться. 
Дима: Скажите, как всё-таки 
Вам пришла  идея - дарить за 
пятёрки булочки ?
Лиана: Мы подумали, было 
бы здорово, если бы дети учи-
лись хорошо и трудились на 
уроках получше. И при этом 
получали маленький подарок 
от нас. Вот и решились на это.
Нелли: То есть без дневников 
Вы не даёте?
Лиана: Уговор такой: показы-
ваешь пятёрку в дневнике за 
подписью учителя – получа-
ешь сладкий приз.
Рухшона: Много приходит 
ребят в день?
Лиана: Много. И мы рады, что 
дети стали учиться лучше .
Дима: А что входит в акцию? 

Какие булочки?
Лиана: Каждый день у нас 
разная выпечка, и вся входит 
в эту акцию.
Нелли: Так вкусно пахнет. 
Что сегодня Вы выдаёте за 
пятёрки?
Лиана: Пахнет круассанами 
в шоколаде. Их мы и дарим 
сегодня отличникам.
Рухшона: А какая  у посе-
тителей самая любимая 
выпечка?

Лиана: У посетителей - пиро-
жок с яйцом и капустой.
Дима: А у Вас?
Лиана: А у меня пирожок с 
вареньем.
Рухшона: Спасибо Вам за та-
кую акцию! Ученики нашей 
школы реально стали лучше 
учиться!
Лиана: Пожалуйста! Мы толь-
ко рады!

Рухшона Джумаева, Нелли 
Новикова, 4 «А», Дима 

Поколенко, 4 «Б»

От редактора: В начале учебного года в нашем микрорайоне 
случился ажиотаж. Почти все учащиеся начальной школы 
и среднего звена вдруг стали учиться значительно лучше, 
тянуть руки на уроках, в общем – зарабатывать пятёрки. 
Оказалось, работники местного частного магазина-пекар-
ни «Дом Хлеба» придумали неожиданный бонус: за пятёрки 
давать бесплатно вкуснейшие пирожки и булочки. Редак-
ция отправила с журналистским заданием самых юных 
репортёров: четвероклассников Диму Поколенко, Нелли 
Новикову и Рухшону Джумаеву. Это был первый «боевой 
опыт» Рухшоны. Она с ним справилась на «отлично».

Кроссворд Кроссворд 
от именинникаот именинника

1. Кто автор слов «Жандарм вопросительно смотрит на сыщика, сы-
щик на жандарма». 2. С какой фамилией родился отец Ленина? 3. В 
Приднестровской Молдавской Республике и в этой стране до сих пор 
празднуют день Великой Октябрьской социалистической революции 
(но называют её просто Октябрьской). 4. Словосочетание: … дворян-
ство. Так в Российской Империи и СССР, в своё время, называли лю-
дей, имеющих церковное происхождение. 5. Автор сборника “Повести 
гор и степей”6. Так назывался Донецк в 1924-1929 гг. 7. Нимфы водных 
источников. 8. Фамилия действующего президента Южной Осети. 9. 
Название места собраний, игравшее роль общественной самооргани-
зации осетинского общества. 10. Один из псевдонимов Л.Б.Красина. 
11. Вставьте слово: Чтобы тело и душа были молоды/Были молоды, 
были молоды/Ты не бойся ни жары и ни холода/Закаляйся, как …! 12. 
Фамилия создателя сериала “Офис” 13. Имя единственного чемпиона 
мира по шахматам из Индии. 14. Фамилия последнего Председателя 
Верховного Совета России. 15. Этот химический элемент находится в 
9 периоде, 32 группе в таблице Менделеева. 16. Фамилия академика 
АН СССР, одного из отцов-основателей Объединённого института 
ядерных исследований и первооткрывателей химических элементов: 
Нобелий, Дубний, Резерфордий, Сиборгий

Сегодня день рождения у самого маститого журналиста 
«Десяточки», интеллектуала и политолога Викентия 

Пошибалова. Редакция поздравляет тебя, Вик, и желает 
успешно пройти выпускные и вступительные экзаменационные 
испытания! Пусть откроются для тебя двери большой науки!
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